

# Se insiste en que sea el Congreso el que decida la discriminación de cuentas

## CREA NUEVAS "BOTELLAS" LA MUNICIPALIDAD DE ALAJUELA

En vez de aumentar los sueldos de los empleados del departamento eléctrico, como lo recomendó el consejero técnico, crea puestos nuevos e innecesarios para los amigos de los caciques locales del cortésimo. — Hay indignación en Alajuela por este hecho que se está comentando en toda la ciudad

ALAJUELA, 27. (Especial para ULTIMA HORA).—En toda la ciudad se comenta en tono indignado la preparación del presupuesto municipal, porque no sólo se ha hecho en una forma empírica, sino lo que es más grave, se han puesto los intereses personales políticos arriba de los intereses de la colectividad alajuelense. El hecho es que el consejero técnico de la municipalidad recomendó que en el nuevo presupuesto se aumentarían sueldos de los empleados del departamento eléctrico para pedirles mayor eficiencia en bien de la ciudad. Pero no solo los municipales cortésistas se burlaron de la recomendación técnica, desechándola, sino que crearon nuevas "botellas" para dárselas a los amigos de los caciques locales cortésistas, mientras se despiden trabajadores humildes, que si necesitados.

supuesto se aumentarían sueldos de los empleados del departamento eléctrico para pedirles mayor eficiencia en bien de la ciudad. Pero no solo los municipales cortésistas se burlaron de la recomendación técnica, desechándola, sino que crearon nuevas "botellas" para dárselas a los amigos de los caciques locales cortésistas, mientras se despiden trabajadores humildes, que si necesitados. (Pasa a la Página 8)

## SE CONVOCA A ELECCIONES EN RUSIA

En días pasados el Soviet Supremo de la URSS convocó a elecciones para el día 10 de febrero del año 1946, de acuerdo con la nueva Constitución Política aprobada el año 1936

Oficialmente se informa de la Unión Soviética que el Soviet Supremo de la URSS, de acuerdo con la constitución política aprobada el año 1936 ha convocado a elecciones para ver quienes han de ser los nuevos representantes de las distintas repúblicas soviéticas en el Presidium Supremo.

Según los informes, la guerra había impedido convocar anteriormente a elecciones, pero una vez que la Unión Soviética ha entrado en un período de reconstrucción, se nos informe que cuatro meses antes de verificar se las elecciones, se ha informado al pueblo, para que éste va ya determinando cuáles serán los candidatos. Así, el 19 de febrero de 1946 tendrán lugar las

nuevas elecciones en la Unión Soviética, para determinar cómo se tará integrado el Soviet Supremo de la URSS para los años venideros.

## CON UN BANQUETE SE ORGANIZO EN SAN JOSE UN GRUPO FALANGISTA

### ULTIMA HORA

Director: RAFAEL SOLEY REYES

Año III — San José, VIERNES 26 de Octubre de 1945 — N° 963

## Apedreado y desinflado el carro de Cáseres de la Moya

## REPORTAJES HOMEOPATICOS

CON UN TRAGUITO DE RON VIEJO:

—Yo no sabía que la cosa estaba tan fuerte. —Imagínese lo que será cuando se beban el millón de litros de alcohol! Si sin beberse esto ha sido Troya, una vez que se los beban esto será Stalingrado. . . .!

CON EL DIPUTADO FONSECA CHAMIER:

—¿Con qué clase de combustible cree usted que se puede encender una pira para asar a alguien? —Con varias clases. Pero siempre son preferibles, por dar más calor, las llamas de alcohol.

## ¿A COMISION NUEVAMENTE LA REFORMA A LA LEY DE PARASITOS?

Tal es el criterio que prevalecía ayer en la Cámara, ya que el asunto resultó más serio de lo que se creyó a primera vista.

La reforma a la llamada ley de parásitos planteada por el diputado don Pablo de las Mercedes Rodríguez, posiblemente será pasada hoy nuevamente a comisión. Tal es el criterio que prevalecía ayer en la cámara. Así lo manifestaron numerosos diputados, considerando que el asunto

demandaba un estudio más cuidadoso, ya que resultó más serio de lo que se creyó a primera vista. El proyecto de reforma suscitó un encendido debate en el congreso y ha provocado una violenta reacción entre las clases populares del país, entre el obrerismo y (Pasa a la Página 8)

## TALES LOS COMENTARIOS PARLAMENTARIOS DE HOY AL MARGEN DE LAS DECLARACIONES PRESIDENCIALES

Y que sean los jefes de los departamentos que crearon las leyes fiscales, los que tengan tales funciones. — El Congreso tendrá que emitir la ley definitiva y resolverá en esa oportunidad la cuestión

Ayer publicamos algunas impresiones recogidas en los pasillos del Congreso con motivo de el anuncio hecho por la Secretaría de Hacienda sobre el nombramiento de una comisión "para discriminar las cuentas que habrán de ser pagadas con los 16 millones que el Gobierno pretende emitir". Esa publicación nuestra dió motivo para un reportaje del señor Presidente de la República solidarizándose con lo hecho por su Secretario de Hacienda. Volvimos entonces hoy a la Cámara y pudimos recoger nuevas e interesantes impresiones. Los señores diputados no hablaban para la publicidad. Pero no dudamos de que sus puntos de vista saldrán a flote durante el debate del proyecto de los 16 millones. Comentaban esos representantes: "El señor Presidente está cometiendo un grave error al apoyar una actitud del señor Secretario de Hacienda. Es el Congreso, al emitir la respectiva ley, quien debe decir cómo debe hacerse la discriminación de cuentas. Adelantarse a firmar un contrato con los Bancos para que sean éstos los que actúen en representación del Gobierno, es tratar de usurparle al Congreso atribuciones suyas. La cosa resulta perfectamente inconveniente para el Gobierno si se toma en cuenta, que primero intentó el señor Bonilla Lara suspender la aplicación de las leyes hacendarias para quitarle a don Isaac Zúñiga la tarea de discriminar. Y cuando fracasó hizo con los Bancos el contrato que estamos comentando. Los Bancos, estamos seguros, no tienen interés en meterse en actividades que son del Gobierno. Los Bancos van a hacer una buena inversión de sus reservas y eso es suficiente para ellos. Ahora lo que a los Bancos interesa es que los

(Pasa a la Página 8)

## Servicio Cablegrafico de la UNITED PRESS

### EL BANQUETE SE LLEVO A CABO ANTENOCHE EN EL COUNTRY CLUB

La lista de asistentes a aquel acto nazi-fascista ya obra en poder de los organismos democráticos y de lucha antitotalitaria y de algunas legaciones

Gran sensación ha despertado la noticia de que antenoche se celebró en el Country Club un banquete de elementos nacionales y extranjeros con el fin de organizar un movimiento falangista en nuestro país. La noticia ha sido acogida con gran atención no sólo por los círculos democráticos y de lucha antifascista de nuestro país, sino por las autoridades y algunas legaciones extranjeras acreditadas en nuestro país que no han pasado inadvertido el hecho, de suma gravedad.

La lista de asistentes a aquel banquete falangista ya está en manos de quienes debe estar.

Se comenta que la actividad del ministro de Franco, señor Cáseres de la Moya, impulsa estos movimientos peligrosos en nuestro medio. Informaremos.

## PASARA LA MOCION PARA INVESTIGAR

una inversión de 700 mil colones hecha por el Sr. Secretario de Hacienda —

Los señores diputados, tanto picadistas como vanguardistas, creen que cuanto más luz se haga en las negociaciones económicas del Estado, tanto mejor para todos, incluso para el señor Bonilla Lara. ESTA TARDE TOMARA LA PALABRA PARA HACER LA DEFENSA DEL Sr. BONILLA LARA EL DIPUTADO DON CARLOS LUIS JIMENEZ P.

En la sesión que ayer celebró el congreso, el diputado don Luis Carballo, después de contestar la carta que le envió el doctor Grillo el señor ministro de hacienda, don Alvaro Bonilla Lara, en relación con el llamado escándalo del alcohol, propuso que la comisión especial del congreso, integrada por los diputados Pi-

naud, Fallas y Trejos, investigara también, además de la contratación del alcohol, una inversión de 700 mil colones hecha algún tiempo por el señor Bonilla Lara como pago de una maquinaria.

Esta moción será discutida en la tarde de ayer. Se da como un hecho su aprobación, ya que dicen los señores diputados, tanto

## LA POLITICA EN MARCHA

Demostramos ayer, que el nuevo código electoral si puede dar garantías de pureza el sufragio, a pesar de los hombres. Sin embargo, el código no se va a dar. Y los responsables de que no se dé no serán realmente los personeros del gobierno sino las fuerzas de la oposición que se han limitado a ver los toros desde la barrera.

¿Qué demuestra lo anterior? Que la cantinela de la "pureza del sufragio" es, en boca de esos señores, un simple cebo electorero. A ellos les importa un bledo la pureza del sufragio. A ellos lo único que les interesa es abrirse camino para llegar nuevamente al comedero presupuestal.

Se ha levantado en estos días el escándalo del alcohol. Qué han hecho los señores opositoristas? Nada. Han guardado discretísimo silencio. Y si han hecho algo, ha sido con el objeto de alcahuetar el oscuro negociado. Esto demuestra que tampoco les importa lo de "la corrección en el manejo de los negocios públicos". Lo que les interesa es la politiquería. — Son capaces de apachucar con cualquier porquería con tal de llegar al Poder.

Ha comenzado a discutirse el empréstito interno de 16 millones. Se han notado ciertos manejos de "ciertos negociantes" que tienen por objeto "engordar ciertos caldos" con parte de esa emisión. ¿Qué han hecho? ¿Qué han dicho? El país sabe y nada positivo. Mucho en favor de los "caballeros de industria".

¿Cómo se explican todas esas actitudes de "alticos y probos" dirigentes de la oposición? En dos formas: un grupo de ellos es para que Vanguardia rompa con el Gobierno para acercarse ellos al alero oficial. Otro grupo, está directamente interesado en los negocios a que nos hemos referido. Los compadres se entienden en privado, y en público se muerden y tratan de conquistar aplausos populares.

Se nos podrá alegar: pero es audaz pensar que esos señores pretendan acercarse al gobierno. Nosotros respondemos: El 31 de diciembre del año pasado hubo ciertos rozamientos entre el gobierno y Vanguardia Popular. — Entonces don León no tuvo inconveniente en enviarle un recadito a don Teodoro, "su enemigo irreconciliable", "el fruto de la imposición y de los atropellos", "el mandatario espúreo", etc. El recadito fué este: "rompa con Vanguardia y yo lanzo un manifiesto apoyándolo y si lo quiere me traslado a la Casa Presidencial para garantizarle con mi persona la seriedad de este compromiso".

Así se escribe la historia. No es contra el fraude ni contra el desorden administrativo que estos señores van. Es contra la legislación social.

# Por esos Mundos

La actual Polonia marcha con paso firme por la vía democrática y constantemente crece la actividad política del pueblo. Basándose en la industria y en el transporte restaurados, en las reformas agrarias y financieras y en otras medidas económicas, el pueblo polaco está creando las bases materiales para normalizar por completo la vida económica del país. La labor emprendida para el renacimiento de una Polonia fuerte, independiente y democrática, ha traído al campo de la democracia polaca a cientos de miles de personas honradas, que se encontraban antes en el campo de la reacción.

El Gobierno reaccionario polaco de Arciszewski ha terminado su vida sin gloria; pero ello no significa que los reaccionarios polacos hayan depuesto las armas. El espectro de la vieja Polonia del "Saneamiento", se hace sentir por su actividad de traición y de zapa. Los señores Arciszewski, Raczkiewicz y Bor Komorowski y sus venales agentes en Polonia no han capitulado, sino que siguen actuando.

La situación de Polonia no es la misma que antes y por ello los agentes de la reacción cambian de color, de forma y de métodos de trabajo. Los reaccionarios del "Saneamiento", desplazados de la vida política de Polonia, aspiran a aprovechar la unificación de todos los grupos y matices de la democracia para infiltrarse en las agrupaciones democráticas de la coalición gubernamental y en las organizaciones sociales y educativas.

Las autoridades democráticas de Polonia han descubierto un documento titulado "Orden económico", editado por el canallesco Estado Mayor de Arciszewski y Bor Komorowski, para la organización de actos de sabotaje y de grupos fascistas en Polonia. La

orden fija el sueldo de los "activistas" reaccionarios clandestinos en Polonia; cada agente fascista recibe de quince a treinta mil "zloty" por su trabajo de zapa. La caja, que cayó en manos de los órganos de seguridad del Estado polaco, contenía 400,000 dólares.

Los "activistas" del antiguo "Gobierno" de Arciszewski, soñando con restablecer en Polonia las "buenas costumbres viejas," continúan su labor de escisión y de provocación entre la emigración polaca; desarrollan intensas campañas contra el movimiento en favor de la vuelta a la patria, que se inicia entre los polacos del extranjero; mantienen sus "Embajadas" e incluso incrementan su personal. Por ejemplo, la "Embajada polaca" en Rio de Janeiro, según el periódico "Directrices", ha triplicado su personal desde que terminó la guerra. La Embajada edita un boletín con los ataques más ofensivos a la Gran Bretaña y a los Estados Unidos, por haber reconocido al Gobierno de Unidad Nacional de Polonia. Ese boletín propaga por todos los medios la idea de que se utilicen los 300,000 hombres del ejército de Anders en la guerra, que según él se aproxima, entre los anglosajones y la Unión Soviética.

Los agentes del Gobierno polaco liquidado, aprovechando algunos "hospitalarios" órganos periodísticos y la ayuda de sus amigos del extranjero, siguen envenenando la conciencia de los pueblos con la propaganda fascista. El periódico polaco Glos Ludowy, que se publica en Detroit, ha comunicado en uno de sus últimos números que documentos recibidos por él demuestran que la propaganda antidemocrática contra el Gobierno de Varsovia, la exporta a los Estados Unidos desde Londres la oficina que dirige Lady Judith Listowell.

## Columna de la Juventud

### CONTRA LOS DESCABELLADOS PROPOSITOS DE DON PABLO DE LAS MERCEDES RODRIGUEZ

El diputado Pablo de las Mercedes Rodríguez, el diputado que presenta las mociones más reaccionarias y regresivas, pretende dejar sin tierras a gran número de agricultores pobres mediante una moción que nullifica totalmente la ley de protección a los llamados parásitos.

Anteriormente había presentado la moción para restablecer el voto público. En aquella ocasión dijimos que este señor diputado era consciente o inconscientemente un instrumento de los grandes capitalistas y terratenientes reaccionarios. Hoy esa afirmación se con creta más. Ahora podemos decir, que conscientemente sirve los intereses de los magnates de la retrohistoria costarricense y se enfrenta al progreso del país.

La moción en cuestión es una moción absurda, descabellada. Pretende echar por tierra una de las mejores leyes que dejara el ex presidente Calderón Guardia, es una moción ante la cual el pueblo costarricense debe pronunciarse energicamente en su contra. No podemos permitir que se destruya nuestra legislación social. Este es el primer paso para emprender una serie de reformas que terminarían con

las nuevas orientaciones que ha tomado Costa Rica en el aspecto social. Pero eso no lo conseguirá don Pablo de las Mercedes Rodríguez. Ya el pueblo ha comenzado a palpar esas nuevas conquistas y está dispuesto a no permitir, por todos los medios a su alcance y en todos los terrenos, que prosperen maniobras de esa calaña.

Nuestra organización, Juventud Vanguardista, confía en que el Presidente Picado, de acuerdo con lo suscrito en el pacto con nuestro Partido, y con sus promesas de dar al país una legislación agraria avanzada intercederá para que esa moción sea desechada.

La moción pretende establecer un privilegio para las fincas dedicadas a la "ganadería". De acuerdo con esa moción los parásitos afincados en "fincas ganaderas" serán desalojados de sus tierras las que deberán compensarse en tierras baldías del Estado en doble proporción a la que ocupaban. La moción como se ve abre un gran portillo, para que todas las fincas ociosas sean consideradas para la aplicación de esa ley como fincas ganaderas. La ley que se pretende reformar dice que los parásitos para tener derecho de

## COMENTARIO POLITICO

El escándalo del alcohol ha venido a meter entre un puño a nuestro joven e inteligente Secretario de Hacienda. Porque de lo que hasta ahora hemos visto en los periódicos y oído en el congreso, su posición resulta difícil. Después de tantos cargos y descargos, los diputados acusadores, con documentos en mano y lógica que no es posible menospreciar, mantienen en pie las siguientes conclusiones:

1º En cuanto a la licitación que provocó la intervención de la Cámara, hubo necesidad de anularla por parcial e inconveniente para los intereses del país. Estaba hecha de tal manera, que sólo podía ceñirse a sus requisitos el agente de la Secretaría de Hacienda, quien ya había preparado la negociación del alcohol en Cuba, con la casa Arechabala, al precio de treinta y un centavos oro el litro, puesto en Limón. Se anuló, pues, y se resolvió hacer una nueva licitación, que significará para el gobierno una economía de doscientos cincuenta mil colones, por lo menos. Y ya esto resulta bastante grave para el señor ministro. Y ayer, en el Congreso, se probó con documentos que un comisionista cubano, interesado en nuestra licitación alcoholera, estaba en condiciones de surtir el millón de litros de alcohol, de la misma casa Arechabala con quien la Secretaría de Hacienda lo había negociado a treinta y un centavos, al precio de veintisiete centavos oro el litro, puesto en Limón. Alcohol de la misma destilería, y con una diferencia de cuatro centavos oro por litro, que en el total de la operación serían cuatro millones de centavos oro; Cuarenta mil dólares, fuera de otros gajes y de otras yerbas aromáticas!

Dice el señor ministro que él, cuando se comenzó a murmurar, nombró una comisión integrada por cuatro honorables señores, para que vigilaran el proceso de esa licitación. Pero lo cierto es que esos señores, después de conocer el estado en que se encontraba la negociación, renunciaron todos. ¿Tal actitud no resultaba muy significativa? Dice también que la licitación se anuló por no haberse publicado en La Gaceta. Pero lo que los diputados dicen es que ese fué el pretexto legal a que se echó mano para evitar reclamaciones de los interesados.

2º Y en cuanto a la anterior negociación de alcohol, que ella se realizó a un precio más alto del que efectivamente se cotizaba en Cuba, y que encima de eso la Secretaría de Hacienda le reconoció al agente señor Ramírez una comisión de veinte mil colones y tamaño pico más. Que es cierto, que el señor cónsul Valiente, en carta personal u oficial, pero en carta al fin, le denunció ese hecho al señor Bonilla Lara, que es cierto que el señor ministro contestó esa denuncia prometiendo pasar por La Habana a realizar la investigación del caso, investigación que no hizo, dando luego por perdido ese documento. Y que a pesar de esa denuncia, para la nueva negociación envió al mismo agente e iba a contratar con la misma casa. Esto es grave también para el señor ministro.

El señor Bonilla Lara ha publicado documentos para probar que no existió tal denuncia. Pero los diputados han exhibido declaraciones escritas de quienes tuvieron oportunidad de leer en La Habana la contestación del ministro.

Que el señor ministro pueda sa

posición en las tierras que ocupan deben de haberlas trabajado por lo menos un año, y estar afincados en terrenos ociosos, en fincas que no es-

## CABEZAS EN SOLFA

Por ARMANDO LIO

"15 nicaragüenses más expulsados de su país llegaron a Guatemala. Fueron llevados a pie hasta Tegucigalpa y Castaneda no les dió entrada en El Salvador" (Diario de Costa Rica).

¡Mejoró el procedimiento empleando el medio pedestre! Para Tacho, un monumento en que su figura ecuestre simbolice ese millón que apuesta por la guayaba. —Y cuenten que retemblaba cuando ordenó la expulsión.

"El Congreso vuelve al tema del Alcohol" (LA TRIBUNA).

Un problema seductor ha de ser el del alcohol; y por ello el tema, en flor, lo discuten con ardor si se empujan su jaibol.

"Ofrecimos sin tardanza ni regateos, durante la semana antifranquista la colaboración que se nos pidió" (Diario de Costa Rica)

Esa colaboración "sin regateo y tardanza" nos parece la cobranza de una ineludible acción.

"Planteada a la Corte la inconstitucionalidad de la ley del cierre dominical". (Diario de Costa Rica)

Verdad es que nadie atina qué es lo que quieren, por fin. Del uno al otro confin un clamoreo se obstina en pedir que abran o cierren. Preferible es que destierren esa práctica tan ruin.

SEA CUAL FUERE EL ORDEN EN QUE SE DISPONGAN ESTOS NÚMEROS 123456789 ESE NÚMERO SERÁ SIEMPRE DIVISIBLE POR 9



GEORGE KRAUSE de Rochester, Nueva York, BEBE UNA CUARTEROLA DE CERVEZA TODOS LOS DÍAS, LO QUE EQUIVALE A 30 LITROS Ó 41 VASOS DE CERVEZA.



¡LARGO VIAJE! EL CLÍPER "GARTHWRAY" NECESITÓ 519 DÍAS PARA NAVEGAR DESDE ESCOCIA A CHILE

## PIC-NIC EN HONOR DE DON TEODORO Y DON RENE PICADO

El domingo próximo se verificará esta fiesta que le ofrecen amigos personales del señor presidente de la república y del señor ex-Secretario de Seguridad Pública

Recibimos una amable invitación que mucho agradecemos, para concurrir al pic nic que el próximo domingo les ofrecerán amigos personales, a los caballeros don Teodoro y don Rene Picado. Esa invitación la reproducimos en los siguientes términos: "Tenemos el gusto de invitar a usted y su estimable familia al pic nic que se efectuara en ho-

nor del señor presidente de la república y de su hermano don Rene Picado, el domingo 28 de los corrientes, en el local que ocupó el campo de concentración, a las 11 a. m., en demostración de afecto y cariño para tan distinguidas personas. Comité organizador: Fernando Mora Salas, Santiago Güell, Felipe Barrientos, Gonzalo Zúñiga M. y Manuel Sánchez

lir bien parado de este embrollo, son nuestros mejores deseos. De lo contrario, muy difícil le va a ser financiar el mucho dinero que

el gobierno necesita y resolver muchos e importantes problemas que ahora tiene plantados.

tén produciendo. Lo que se pretende es, pues, dar al traste con esa ley. Una vez más don Pablo de las Mercedes Rodríguez pone

de manifiesto estar en contra de los intereses populares, los intereses nacionales. COMITE EJECUTIVO DE JUVENTUD VANGUARDISTA

# EL TIMO DEL DULCE

## PAPEL TAPIZ CANADIENSE

MEJOR CALIDAD  
BAJOS PRECIOS  
Paseo de los Estudiantes  
75 varas Sur Edificio Astorga.

## NUEVO SISTEMA DE OPERACIONES QUIRURGICAS CON RAYOS X ESTEREOSCOPICOS

El invento fue anunciado por la Academia de Ciencias de la URSS en días pasados, y el invento se le atribuye al profesor soviético V. Golosichits

En días pasados la Academia de Ciencias de la URSS anunció el invento hecho por el profesor soviético V. Golosichits, prominente miembro de esa entidad. "Se ha inventado en el instituto de Rayos X y Radiología de la Academia de Ciencias un método de operaciones quirúrgicas para extraer cuerpos extraños, con la ayuda de los rayos X estereoscópicos.

A diferencia del aparato Roentgen común, el nuevo aparato tiene, en vez de uno, dos tubos emanaadores de rayos dispuestos en ángulo. Sobre una película aparece el cuerpo extraña que se quiere extraer, y entonces el cirujano ve a qué profundidad se encuentra y dónde está colocado.

La primera parte de la operación se hace a oscuras, sólo con la ayuda de los rayos X; y sólo después de haber sido localizado con el bisturí el objeto, es que se conecta la luz. Para proteger al cirujano que está haciendo la intervención, el campo operativo es limitado mediante un diagrama.

MAS HUELGAS EN LONDRES  
LONDRES, 26. UP — Cuatro mil estibadores huelguistas celebraron hoy una reunión en Bottle acordando no regresar al trabajo hasta que el gobierno intervenga en el conflicto.

## AZUCAREROS Y DULCEROS SE ENTREVISTARON AYER CON EL Sr. PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

Abordaron en todos sus aspectos el problema de la falta de dulce, y se expusieron fórmulas que han quedado al estudio del señor presidente. — La comisión especial que nombró el presidente de la Junta de la Caña deberá rendir informe el lunes próximo

En horas de la mañana del día de ayer, se entrevistaron varios productores de dulce y de azúcar, con el señor presidente de la república, a fin de abordar en todos sus aspectos el problema de la falta del dulce que tan hondamente está afectando al país, no sólo en lo monetario, sino en lo social ya que la mayoría del pueblo tiene el dulce como alimento básico, entre otros.

La entrevista se prolongó por espacio de varias horas y se expusieron fórmulas que han quedado al estudio del señor presidente licenciado don Teodoro Picado, para resolverlas tan pronto se conozca el informe que deberá rendir a la Junta de Protección a la Agricultura de la Caña, la comisión especial que designó este organismo para estudiar la cuestión del dulce.

Según se nos dijo, esta comisión, que la integran los señores: don Manuel Francisco Jiménez Ortiz, don Juan Rafael Cabezas, don Mario Pinto Hernández y don Juan José Herrero, deberá rendir su informe el lunes próximo a más tardar.

## TERRIBLE REVELACION DEL FIN DE CIANO Y DEMAS COMPAÑEROS

La ciudad de Verona fue el escenario trágico del fin de Ciano, de De Bono, Marinelli, Gottardi y Pareschi. Los cinco, del Gran Directorio Fascista, que en la reunión convocada por el propio Mussolini, para resolver si habiase de continuar en la dirección del gobierno con sólo el fascismo o con sólo la monarquía, todos ellos opinaron a favor de la monarquía. De ahí, su condena a muerte. Bajo el poder supremo del sátrapa, sus horas postimeras ni a los mismos fascistas, ni al mismo De Bono, que fue su brazo fuerte en la vandálica marcha sobre Roma, era permitido emitir una idea contraria a la suya.

Recluidos todos en un mismo salón de la cárcel de Verona fueron visitados por el sacerdote Chiot, capellano del penal, quien después de que se llevó a término la condena de muerte, hizo estas sensacionales revelaciones:

Excepto De Bono, a quien ya no importaba la vida, hasta el último momento, los sentenciados, nutrían la esperanza de que fuera revocada la condena.

Ciano pasó la noche sin dormir, y a cada rato decía a los demás que esa condena era injusta e ilegal, toda vez que ellos, basados en los estatutos del Fascio, habían libremente expuesto su opinión. Desde luego que aquí, Ciano, no recordaba que también Matteotti, Amendola, Gobetti y tantos otros, fueron cobardemente asesinados por los siervos fascistas por el "delito" de expresar libremente su manera de pensar... Y desconocía, desde luego, el axioma bíblico: "El que a hierro mata, a hierro muere". Pues bien pocas horas antes de serle enviado el pelotón fascista que había de dar fin a

tan preciosas existencias", don Chiot fué llamado por Mussolini quien quiso saber de él algo acerca de los sentenciados. Don Chiot aprovechó el momento para interceder por ellos y le dijo: "Duce, no más sangre!... Mussolini no le contestó. Miraba con la cabeza baja, como un vulgar trufulento. A las 8 de la mañana, un auto semi-blindado fué por los sentenciados. Fué entonces cuando Ciano, mientras los otros, excepto el general De Bono, temblaban de miedo, comenzó a blasfemar y a maldecir a su suegro. — "Ese payaso criminal, — dijo —, concluirá peor que todos nosotros!"

Y en realidad, en su hora postimeras el que fuera tan responsable como el que había sido su maestro, había claramente profetizado lo que había de suceder poco después. Y la sentencia eterna, claro está, no había de fallar. "El que a hierro mata, a hierro muere!"

Cuando los sentenciados llegaron ante el murallón de la fortaleza Bróccolo, fueron bajados del carro y una vez sentados en sillas plegadizas se les amarró con la cara ante el murallón para ser fusilados por la espalda.

Setenta fascistas componían el pelotón. Cargaron sus carabinas, y a la orden "de fuego", dada por el comandante, sin que ninguno de los sentenciados pronunciar palabra alguna cayeron bajo los respaldares de sus sillas. Sólo Ciano no había expirado al momento. Y entonces, el teniente Duccio, pidió EL HONOR de dar fin al muribundo, propinándole dos pistoletazos en los oídos... Este último acto ha demostrado una vez más hasta dónde llegaba la crueldad fascista.

A. ARIE.

## ESTAN HACIENDO LOS ESTAFADORES EN PERJUICIO DE NUMEROSAS FAMILIAS DE LA CAPITAL

Las autoridades de investigación nos han puesto en autos de una nueva fechoría que los estafadores están poniendo en práctica, con la que han logrado sacar considerables sumas de dinero a distintas familias de esta capital, que han caído suavemente en este ardid.

De acuerdo con los detalles que al respecto se nos dieron, podemos informar a nuestros lectores que la forma de poner en ejecución el nuevo timo del dulce, es la siguiente:

Los estafadores, que se hacen pasar por "gente seria y responsable", se presentan a la casa que escogen para el objetivo, y hacen llamar a la señora ama de casa. Le muestran una tapa de dulce, de buen tamaño y color, y le dicen a dónde pueden obtenerlo mediante una orden que ellos, con firma supuesta, entregan a cambio de cierta cantidad de dinero. Advierten que en el almacén o pulpería que ellos indican,

les pueden vender la cantidad que quieran.

Con la supuesta orden de retiro de tantos atados de dulce, las víctimas de la estafa se presentan a retirar el dulce, y se encuentran con que el dueño de almacén o de la pulpería no reconoce la firma y tampoco tiene dulce para la venta.

A pesar de que no había sido posible dar ningún detalle acerca de la filiación de los estafadores, por ser individuos desconocidos y de cierta presencia, la labor de los detectives y de las autoridades policiales no había podido ser muy efectiva; pero afortunadamente un ligero indicio sirvió para sorprender a varios sujetos que estaban en el "negocio" del dulce, y así se pudieron hacer varias detenciones, y en una de las alcaldías penales de esta ciudad se impondrá la sanción correspondiente a los protagonistas del "timo del dulce".

## NOMBRADOS DOS INSPECTORES DE PRECIOS PARA LA VIA DEL PACIFICO

AYER EN LAS HORAS DE LA TARDE EL INSPECTOR GENERAL DE PRECIOS HIZO TALES NOMBRAMIENTOS

Ayer en las horas de la tarde el señor inspector general de precios sostuvo una larga conferencia con varios empleados del ferrocarril Eléctrico al Pacífico, quienes le propusieron el nombramiento de dos inspectores de precios ad honorem, para que se encargaran de vigilar el expendio de artículos de primera necesidad en toda la vía del Ferrocarril Eléctrico al Pacífico, ya que es en esos lugares donde más se especula con los artículos de primera necesidad.

Considerando la anterior posición el inspector general de precios, lic. don Rogelio Robles Peralta nombró a los señores don Alfonso Rodríguez Moreno y don Carlos Morales Mora para que ambos desempeñaran esos puestos en la zona anteriormente citada. A este respecto el señor Robles nos manifestó que estaba sumamente complacido en ver cómo los sindicatos se empeñaban en ayudar a la inspección de precios, pues sólo mediante la cooperación del público se logrará controlar, en una forma efectiva, el problema de la especulación.

Servicio Cablegráfico de la "United Press"

SECRETARIA DE AGRICULTURA

## ESCUELA NACIONAL de APICULTURA

M A T R I C U L A

Estará abierta del 25 del mes en curso al 5 de Noviembre en la Biblioteca del Departamento Nacional de Agricultura, de 7.30 a 11 a. m. y de 1.30 a 5 p. m. Sábados de 7.30 a 11 a. m.

### DERECHOS DE MATRICULA: C 12.00

Las lecciones comenzarán el día Lunes 5 de Noviembre del presente año a las 7 de la noche en el Liceo Sarmiento.

Las lecciones comenzarán el día lunes 5 de Noviembre del presente año a las 7 de la noche, en el Liceo Sarmiento.

**ORLANDO MUÑOZ B.**  
DIRECTOR

San Pedro de Montes de Oca, Octubre de 1945.

Laboratorios  
— DEL —  
FRESCOSAL

Los Proveedores de los Ganaderos  
Centroamericanos  
Guillermo A. Grillo  
San José, Costa Rica  
Apartado Postal 1080  
Teléfono 5410



Para sus ganados SALUD!

## Atención, Señores Ganaderos:

El conocido y prestigiado ganadero

**DON MARIANO GUILLEN SOLANO**

dictará una importantísima conferencia, mañana sábado 27 de Octubre, a las seis de la tarde en punto, sobre

*"Diversos aspectos de la actual situación de la industria pecuaria costarricense relacionados con el ganado de engorde"*

a través de los micrófonos de

**"LA VOZ DE LA VICTOR"**

en el interesante programa que bajo el título de

**LA HORA DEL GANADERO**

ofrecen todos los sábados, a esa misma hora, los renombrados

## LABORATORIOS DEL FRESCOSAL

Los proveedores de la ganadería centroamericana bajo los auspicios de la  
**ASOCIACION NACIONAL DE GANADEROS.**



Don M. GUILLEN S.

# NO COMPRENDO COMO ES QUE HAY TRABAJADORES

Sin comentario alguno de nuestra parte reproducimos la nota que se nos entregó esta mañana, y que en su texto dice:

Sr. don Rafael Soley  
Director de ULTIMA HORA

Muy señor mío:  
Suplícole dar cabida en su importante periódico a la siguiente nota:

Con gran sorpresa he visto publicada en La Hora del 25 de los corrientes una protesta de dos trabajadores con respecto a la alimentación y tratamiento de los médicos de la Policlínica del Seguro Social, los cuales según ellos es deficiente. Debo manifes-

## QUE SE PRESTEN PARA DENIGRAR UNA INSTITUCION COMO EL HOSPITAL DEL SEGURO SOCIAL —

GRACIAS AL DISTINGUIDO Sr. EX-PRESIDENTE DE LA REPUBLICA DOCTOR DON RAFAEL ANGEL CALDERON GUARDIA, Y SECUNDADO POR EL SEÑOR PRESIDENTE PICADO, HOY TENEMOS LOS TRABAJADORES: MEDICO, MEDICINAS, BUENA ALIMENTACION Y ADEMAS MEDIO SUELDO DE SUBSIDIOS. — ASI SE EXPRESA EL Sr. AUGUSTO MONTERO DIAZ, DESMIITIENDO INFORMES DE DOS TRABAJADORES DADOS CONTRA EL POLICLINICO DEL SEGURO SOCIAL EN EL PERIODICO "LA HORA"

tar que dichas aseveraciones son completamente falsas, pues yo estuve internado en dicho Hospital por espacio de mes y medio en donde tuve toda clase de atenciones tanto en el servicio médico como en la buena alimenta-

ción de que es objeto todo paciente que a él llegue.

Quiero aprovechar esta oportunidad para hacer pública mi gratitud a los estimables doctores don Carlos Sáenz Mata y don Claudio Aguilar Rojas como a las es-

timables enfermeras del salón de medicina, en el que estuve internado y que se encuentra al cuidado de dichos médicos.

No comprendo como hay trabajadores que se presten para denigrar una institución como es el

Hospital del Seguro Social, que gracias al distinguido ex Presidente Doctor don Rafael Angel Calderón Guardia y secundado por el actual Presidente Lic. don Teodoro Picado, tenemos los trabajadores: médicos, medicinas, buena alimentación y además medio sueldo de subsidio.

Bien dice el adagio: "El que le sirve al diablo, con llevarse le paga".

Quedando muy agradecido por la publicación de la presente, me suscribo de usted con todo respeto su servidor

AUGUSTO MONTERO DIAZ

# Trágica la situación de miles de campesinos

Ya no saben qué hacer con sus hijos, porque no consiguen ni un grano de azúcar ni un terrón de dulce.— Es hora de que el gobierno tome energéticas e inmediatas medidas al respecto.

Varios trabajadores del Ferrocarril al Pacífico vinieron a nuestras oficinas a exponernos el grave problema del dulce.

Es trágica la situación de miles de campesinos que viven en los pueblos situados cerca de la vía férrea. No consiguen ni un terrón de dulce ni un grano de azúcar para endulzar el agua o el café. Ya no saben qué hacer con las pobres criaturitas; la

situación es desesperante y puede llegar a extremos, si no se les busca algún remedio.

Nosotros, nos dicen estamos alarmados: la protesta y la indignación crece día a día, con grave peligro. Es hora ya de que el gobierno, atienda esta situación, que tome las medidas energéticas que haya que tomar; el pueblo le dará todo su apoyo.

## Planteáse seria situación con los detectives en el Hospital San Juan de Dios

El director de esa institución limitó la entrada de toda clase de autoridades y especialmente, la de detectives, extendiendo sólo dos tarjetas para la oficina de investigación. Por la imposibilidad de entrar los detectives al Hospital, se han registrado numerosos carterazos.

Elementos de la oficina de investigación nos enteraron de una seria situación que se ha planteado con la disposición del director del hospital San Juan de Dios de restringir —inusitadamente— la entrada al hospital de las autoridades y de periodistas inclusive.

Se nos dijo en esa fuente de información, que la entrada al establecimiento referido se limitó a dos detectives únicamente, para lo cual el señor Peña Chavarría extendió dos tarjetas que pu-

so a la orden de la oficina de investigación. Y debido a tal medida, se han estado registrando numerosos carterazos dentro del hospital, en los momentos en que hay entrada pública, no siendo posible dar con los autores de tales hechos. Parece que lo mismo ocurre con los militares que, con o sin uniforme, si no llevan una orden expresa y firmada por el subsecretario de seguridad, de ninguna manera pueden entrar al hospital San Juan de Dios.

## El baile de mañana en Alajuela

Mañana en la noche en el instituto de la ciudad de Alajuela se llevará a cabo un gran baile dedicado a la reina de la simpatía de la escuela de pedagogía. Numerosas personas de esta capital asistirán a la fiesta.

## El baile de mañana

Agradecemos la siguiente invitación que dice así:  
Tenemos el honor de invitar a usted y familia, al baile que en homenaje a la distinguida y simpática señorita Ana Isabel Castro se llevará a cabo en los amplios salones del Panamerican Hotel el sábado 27 de octubre a las 9 de la noche.

## SE VENDEN lotes para construir, con FACILIDADES EN EL PAGO

(Barrio: "MORA ROJAS", Desamparados)

PRECIOS: ₡ 2.00 — ₡ 2.50 — ₡ 3.00 — ₡ 3.50 — ₡ 4.00 y ₡ 4.50 vara cuadrada.  
SITUACION: Desamparados, el camión lo deja frente al depósito de madera de don Arcelio Mora.

CONVENIENCIAS: Tienen buena carretera asfaltada, cañería, luz eléctrica, muy buen servicio de camiones, el terreno es plano, calles con arboledas como el Paseo Colón, y damos facilidades amplias de pago: una tercera parte al contado y el saldo en veinte mensualidades sin intereses.

IMPORTANTE: Le construimos su casita y LE FIAMOS LA MADERA, consútenos. VISITENOS LOS DOMINGOS DE 8 A. M. A 4 P. M. Le informaremos sin compromiso.

## COSTA RICA BIENES RAICES

(Altos frente la Botica Oriental)

# ROBADO EL GARAGE CONEJO

HERRAMIENTAS POR VALOR DE SEISCIENTOS COLONES LLEVARONSE LOS LADRONES, QUIENES YA FUERON CAPTURADOS

## AUMENTAN LAS EXPORTACIONES DE ALETAS, HIGADO Y PIELES DE TIBURON

También se aprecia un incremento en las de artículos nacionales con feccionados, son pieles de lagarto

La Administración de Precios ha concedido, en los últimos meses, numerosos permisos de exportación para el hígado, aletas y pieles de tiburón, cuya pesca han aumentado notoriamente, las diferentes compañías establecidas en este país.

También han subido las exportaciones de artículos confeccionados en el país con pieles de lagarto, principalmente fajas, corbatas y otros objetos de uso personal. Como se comprenderá, las compañías que se dedican a la pesca del tiburón en nuestro país, así como las que cazan a los lagartos, han incrementado notoriamente sus actividades, para poder hacer frente a las demandas del mercado norteamericano.

Dos audaces ladrones se introdujeron recientemente al local que ocupa el Garage Conejo y se alzaron con diversas herramientas que fueron valoradas en la suma de seiscientos colones.

Los autores de este atraco fueron perseguidos y capturados, después de haber vendido lo hurtado a una compraventa de esta capital, a precios ridículos.

Ambos delincuentes confesaron su delito y están siendo juzgados por el alcalde primero penal de esta capital.

Servicio Cablegráfico de la UNITED PRESS

## Vendo Magnífico Derecho de Local

AVENIDA CENTRAL

Entenderse con CLARISA SOLANO o con José Solano en LA TRIBUNA.

TELEFONO 2252

### Viaje a los Estados Unidos del Secretario de Salubridad Pública

El diez del mes entrante sale para los Estados Unidos en importante misión sanitaria, el doctor don Solón Núñez secretario de salubridad Pública. ULTIMA HORA le adelanta su saludo de despedida.

### Don Ramón Madrigal, señora y familia para los Estados Unidos

Para los Estados Unidos salen en estos días don Ramón Madrigal, su señora esposa doña O-felia Mora de Madrigal y sus hijas. ULTIMA HORA les adelanta su saludo de despedida.

# EL Sr. PRESIDENTE

SE INCLINA POR LA LIBERTAD DE PRECIO PARA EL DULCE —

Así lo manifestó el propio Jefe del Estado en la reunión con los dulceros y azucareros. — Pero el temor que hay alrededor de esa tendencia es que la producción de caña no aguante para elaborar el dulce que necesita el consumo

El público está grandemente interesado en que se resuelva definitivamente y con la mejor fórmula, la situación de que se ha planteado para la negativa de los dulceros de producir la cantidad de dulce necesaria para abastecer al consumo general. Y por ese mismo interés, ha seguido detenidamente todo el proceso de las gestiones que se han estado haciendo para concebir la fórmula recomendable al efecto y en lo que ha estado empeñado personalmente el sr. presidente de la república, Licdo. don Teodoro Picado.

En torno de este interesantísimo asunto que mantiene la atención popular, esta mañana conversamos con algunas personas que están interviniendo en buscar el arreglo que se persigue, y nos ratificaron que el señor presidente Picado se inclina porque

se deje la libertad para el precio del dulce, siempre y cuando esto vaya en beneficio del público consumidor y se termine el mercado negro y la enorme especulación que se está haciendo con un artículo alimenticio que se considera de orden imprescindible. Así lo manifestó el propio jefe

del Estado en la reunión con los dulceros y azucareros celebrada en esta semana.

Pero el temor que hay alrededor de esta tendencia es que la producción de caña no aguante para elaborar el dulce que necesita el consumo general.

## BAILE

En estos días circularán las invitaciones para la fiesta de carnaval que las amistades de la simpática señorita María de los Angeles Carazo y de su prometido el joven panameño don Ernesto Spano les ofrecerán en el Club Unión, con motivo de su próximo matrimonio. La orquesta de Lubin Barahona a su cargo tendrá el programa.

## Para Esta dos Unidos

A realizar sus estudios profesionales sale para los Estados Unidos en fecha próxima, el joven don Bismark Bolaños, hijo del diputado don Froylán Bolaños de la ciudad de Atenas y de su estimable señora esposa. ULTIMA HORA le adelanta su saludo de despedida.

## ACUSADO POR 3ª VEZ UN DIPUTADO CORTESISTA POR ESTAR ESPECULANDO

La acusación ya ha sido planteada ante la Agencia Principal de Policía Judicial y de Precios de la Provincia de Alajuela por los inspectores de precios que actúan en el cantón de Orotina —

Los inspectores de precios que actúan en el Cantón de Orotina han acusado, POR TERCERA VEZ, a un conocido diputado cortesista por haber estado especulando con la leña condensada y con la cebada.

Según los informes recibidos, ya la acusación ha sido planteada formalmente ante la Agencia Principal de Policía Judicial y de Precios de la provincia de Alajuela, donde la acusación está siendo tramitada para hacer recaer el peso de la ley de defensa Económica contra este "padre de la patria" y "representante del pueblo".

## EL COMITE

de Relaciones Exteriores del Senado americano estudiará la legislación que define las facultades del delegado estadounidense, se en el consejo de seguridad mundial

El congresista Tom Connally, quien ocupa el alto puesto de presidente del Comité de Relaciones Exteriores del Senado de los Estados Unidos, manifestó en una entrevista para la prensa, q' dicho Comité senatorial principiaría dentro de dos o tres semanas las audiencias sobre la legislación q' define las facultades del delegado de los Estados Unidos en el Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas

### Baile en Cartago

Hemos recibido la siguiente invitación que mucho agradecemos:

La Filial de la Asociación de Contabilistas Mercurio, de Cartago, se complace en invitar a usted y a su distinguida familia al gran baile de gala que tendrá lugar en los elegantes salones del Club Sport Cartaginés, a las 21 horas del día 3 de noviembre, como homenaje de simpatía a los miembros de la directiva de la Asociación Mercurio de San José.

LA DIRECTIVA.

Cartago, Noviembre 1945.

## El Club Sport La Libertad

### INVITA

A todos sus socios y amigos y a las entidades deportivas del país, a los festejos que se celebrarán para conmemorar el cuarenta aniversario de la fundación del Club.

#### SABADO 27 de Octubre

Gran exhibición de los trofeos del Club, en las vitrinas de la Casa Aymerich. La exhibición se clausurará el Sábado 3 de Noviembre.

#### DOMINGO 28 de Octubre

Fútbol en la Plazita de la Artillería. A las 9 horas. La Libertad Infantil vs. San Martín, dedicado a la amiga del Club, niña MARIA DE LOS ANGELES ARGUEDAS TROYO.

A las diez horas: La Libertad Juvenil vs. Deportivo Carit, dedicado al jugador liberto LEONIDAS MARTINEZ.

#### LUNES 29 de Octubre

La Libertad infantil vs. Gimnástica, en honor del socio Basket Ball en el Estadio Mendoza. A las 23 horas fundador del Club, señor JOAQUIN LIZANO BONILLA.

#### MARTES 30 de Octubre

Cocktail en honor de los integrantes del equipo de Basket Ball, Campeón de 1945,

#### MIERCOLES 31 de Octubre

Competencias de Pull en los salones del Club, a las 19 horas La Libertad vs. Club Sport Cartaginés, en honor del señor Presidente del Club Sport Cartaginés.

#### JUEVES 1º de Noviembre

Competencias de Billar en los salones del Club. Carambola Libre entre Rodrigo Rodríguez y Eugenio Molina, en honor del socio honorario del Club don VENTURA HIDALGO. Carambola al Cuadro 45-1, entre Victor Aguilar (Nerón) y José Tassies, en honor del amigo del Club don TOMAS BATALLA. Carambola a 3 Bandas, entre Gabriel Vargas (campeón) vs. Carlos A. Herrera (sub-campeón), en honor al socio honorario del Club, don CLAUDIO ALPIZAR. Las competencias se iniciarán a las 19 horas.

#### VIERNES 2 de Noviembre

En el Cementerio General. A las 9 horas, colocación de una corona en el Mausoleo del Club.

#### SABADO 3 de Noviembre

En los salones del Club. Gran Baile de Aniversario y Condecoración de los integrantes del equipo de Basket Ball, Campeón de 1945.

#### DOMINGO 4 de Noviembre

En el Estadio Nacional. En la mañana La Libertad (primera) vs. Cartaginés, en honor del socio fundador y gran propulsor del Club, don EDUARDO GARNIER U.

A las 13 horas en el Estadio Turicos, La Libertad Infantil vs. Herediano, en honor del Presidente Honorario del Club Don GUILLERMO TRISTAN FERNANDEZ. A las 14 horas en el Estadio Turicos, La Libertad (veteranos) vs. Gimnástica, en honor del Presidente Honorario del Club, don ABRAHAM CONEJO.

EDGAR AMADOR,  
Representante Club Sport La Libertad

# GUARDA ESPALDAS PARA los CIENTIFICOS

## QUE TRABAJARON EN LA MANUFACTURA DE LA BOMBA ATOMICA

Por esa designación aboga el Senador Jhonson, Presidente interino de la Comisión de Asuntos Militares del Senado de los Estados Unidos.

## MUY BUENAS POSIBILIDADES PARA EL PROYECTO DE ENTRENAMIENTO MILITAR UNIVERSAL EN LOS EE. UU.

### A 80 MIL OBREROS DARA EMPLEO LA FORD

DETROIT, 26. UP—La empresa Ford Motor Company "anunció hoy que dará empleo a unos ochenta mil obreros en los próximos dieciocho meses. Un portavoz de la compañía dijo que esperamos alcanzar nuestra producción normal para mediados de la primavera de mil novecientos cuarenta y siete. La producción actual que es de cuatrocientos cincuenta unidades al día será aumentada progresivamente hasta llegar a las siete mil. Según los planes de la casa Ford se fabricarán setenta y cinco mil automóviles de pasajeros y cincuenta mil camiones para el primero de enero próximo.

### DETENIDO HANS HARTMANN

WIESBADEN, Alemania, 26. UP—El gobierno militar norteamericano anunció la detención del jefe del partido comunista en Wiesbaden Hans Hartmann agente del Mercado Negro, que había engañado a la policía con su campaña contra dichas actividades, los agentes policíacos que allanaron su departamento descubrieron numerosas raciones del ejército norteamericano, prismáticos militares alemanes, perfumes y propaganda comunista aprobada por la censura.

### ACTITUD DEL GOBIERNO LABORISTA BRITANICO

WASHINGTON, 26. UP — El ministro de estado británico Philip J. Noel Baker dijo a la prensa que el gobierno laborista espera poner en práctica una política exterior que pueda ser comprendida por todo el pueblo; agregó que el gobierno laborista contribuirá en la medida de sus fuerzas a asegurar el buen éxito de las organizaciones internacionales las cuales considera que "trabajarán ahora efectivamente".

### GUARDA-ESPALDAS PARA LOS INVENTORES DE LA BOMBA ATOMICA

WASHINGTON, 26. UP. — El senador Johnson, presidente interino de la comisión de asuntos militares del senado abogó hoy por que se designen guarda-espaldas para acompañar a los destacados hombres de ciencia que trabajaron en la manufactura de la bomba atómica. El senador Kree que no es probable que uno de estos hombres sea secuestrado con el fin de arrancarle el secreto pero señala que en vista de la importancia del descubrimiento deben tomarse todas las precauciones. Si hay algún científico que conozca la fórmula completa y el proceso de la manufactura, dijo Johnson, el servicio de inteligencia debe guardarlos. El doctor Oppenheimer que es uno de los científicos más destacados en el campo atómico y que dirigió los trabajos realizados en la ciudad de Los Alamos, Estado de Nueva México, ha abandonado estas actividades para regresar a su cátedra en la universidad de California. El temor del senador Johnson es que algún espía pudiera secuestrar a algún científico que intervino en el descubrimiento de la bomba atómica para arrancar el secreto a su víctima y luego venderlo a una potencia extranjera.

### ANUDANDOSE UNA TOALLA ALREDEDOR DEL CUELLO SE SUICIDO EL DOCTOR ROBERTO LEY

WIESBADEN, 26 UP— Se anunció que el doctor Robert Ley, jefe del frente de trabajo alemán durante el régimen nazi, se suicidó anoche en la cárcel de Nuremberg, donde aguardaba su juicio como criminal de guerra. Ley se quitó la vida anudándose una toalla alrededor del cuello; el cadáver se hallaba en el asiento del inodoro cuando fue encontrado, habiendo pasado la guardia cinco veces ante la puerta de la celda, antes de verlo.

### SERAN REVELADOS ANTECEDENTES DE LO DE PEARL HARBOR

WASHINGTON, 26. UP— La orden terminante dada por Douglas MacArthur al Japón de entregar sus propiedades diplomáticas a los aliados, prometía hoy revelar algunos antecedentes de Pearl Harbor escondido en los archivos del edificio palacial de la ex-embajada japonesa en Washington. En los archivos existentes permitirán conocer las intrigas japonesas con anterioridad al 7 de diciembre de 1941 es cosa que naturalmente no se sabe. El resultado es ansiosamente aguardado, hasta ahora la legación suiza, que protege los intereses japoneses en los Estados Unidos, no ha recibido la orden de traspaso. Se espera que llegará dentro de algunos días. Pero cuando las puertas sean abiertas funcionarios de la secretaría de estado y de la oficina federal de investigaciones examinarán minuciosamente cada escondrijo. Muebles forrados de seda, cuadros de pintura brillantes, lujosas alfombras orientales y ricas cortinas de encaje pueden ser enviadas a almacenes de depósitos sin ni siquiera quitarles el polvo. El interés norteamericano no está en claves telegráficas donde funcionaba un aparato de radio que mantenía comunicación directa con Tokio y se dedicará especial atención a una fuerte caja de acero de seguridad que puede contener secretos que muchos desearían conocer; a esta caja no se le tocó mientras España actuaba de potencia protectora pero cuando el generalísimo Franco rompió las relaciones con Tokio,

sugirió un vivo interés en dos diplomáticos de la embajada española en Washington. Un par de funcionarios fue encontrado por un agente de la policía local tratando de abrir dicha caja fuerte. El incidente fue objeto de breve atención general en aquel entonces. La secretaría no insistió en el asunto cuando el embajador español Francisco de Cárdenas, asumió completa responsabilidad por lo sucedido. Este explicó que dió la orden de abrir la caja porque no deseaba traspasar la embajada a los suizos sin antes tomar un inventario de todo incluyendo el contenido de la caja. Qué provecho se sacará de la búsqueda de la embajada?

### EL RACIONAMIENTO DE LA GASOLINA EN PANAMA

PANAMA, 26. UP—El racionamiento de la gasolina será suprimido a partir del primero de noviembre, tanto en la república como en la zona del Canal; la actividad del mercado negro hizo subir el galón de gasolina a un dólar; el precio corriente de la gasolina era de 29 centavos el galón.

### TUVO OTRO HIJO VERONICA LAKE

HOLLYWOOD, 26. UP— La estrella cinematográfica Verónica Lake casada con el director de películas Andre dió a luz un niño, este segundo hijo de Verónica que tiene ya una hija Elaine, de su primer esposo mayor John Dettie.

### HOMENAJE A LA MEMORIA DE AZAÑA

CIUDAD DE MEXICO, 26. UP Varias organizaciones españolas se proponen llevar a cabo un homenaje cultural en conmemoración del quinto aniversario del fallecimiento de Manuel Azaña, ocurrido el tres de noviembre de 1940.

### NO SERAN HUNDIDOS LOS RESTOS DE LA MARINA ALEMANA

WASHINGTON, 26. UP— Se ha expresado que los Estados Unidos opinan que Francia debería obtener parte de la flota alemana tanto de la de guerra como de la mercante, de ser repartidos esos buques entre los aliados, sin embargo no se ha llegado a ninguna conclusión definitiva; en círculos oficiales se dijo no tener conocimiento de ningún plan para hundir los restos de la marina alemana, y se agregó que se dudaba que se procediera así.

### SERA CONSIDERADA LA CUESTION ARGENTINA

CIUDAD DE MEXICO, 26. UP— El boletín oficial del gobierno de México anuncia que los cancilleres latinoamericanos iniciarán consultas el veinte de noviembre para reconsiderar la cuestión argentina, y fijar una nueva fecha para la conferencia de cancilleres de Río de Janeiro el boletín no da más detalles, la conferencia de Río de Janeiro estaba fijada para el veinte de octubre, pero se suspendió indefinidamente a petición de los Estados Unidos.

### DETENIDO GASTON BERGERY

PARIS, 26. UP—La policía de tuvo hoy a su llegada a esta capital a Gastón Bergery, antiguo embajador de Francia en Moscú y Angora, y a su esposa Madame Bergery fue más tarde puesta en libertad pero el veterano diplomático quedó detenido y será sometido a un interrogatorio respecto a sus actividades durante el régimen de Vichy.

### PRISION DE 16 ESPIAS DEL EJE

BUENOS AIRES, 26. UP— El juez federal Horacio Foxx, ordenó la prisión preventiva de 16 espías del eje, y dispuso la libertad de otros cuarenta y ocho, por no haber causa para mantenerlos detenidos; sin embargo, 3 de estos últimos siguen en la cárcel, por estar a disposición del gobierno de acuerdo con el estado de sitio; los demás podrán ser detenidos en cualquier momento si así lo exigen "razones de seguridad".

# A TODOS los EXPORTADORES de PRODUCTOS NACIONALES

La Secretaría de Agricultura e Industrias editará un DIRECTORIO DE EXPORTADORES que será distribuido profusamente en el exterior.

Todas las personas o empresas que se ocupen de tales actividades y que deseen figurar en el DIRECTORIO a que nos hemos referido, deben proceder a inscribir su nombre en el Registro que con ese fin se está formando, indicando con claridad los artículos que exporta y su dirección postal.

SIRVASE ENVIAR LOS DATOS A LA SECCION DE INDUSTRIAS DE LA SECRETARIA DE AGRICULTURA E INDUSTRIAS.

San José, 23 de Octubre de 1945.

CAS LEGUMBRES QUE CRICEN BAJO TIERRA DEBEN DARSE AL COLEFESAS QUE CUECEN E HUMAN DE LA TIERRA DEBEN LLAMARSE LEGUMBRES

UN GATO QUE NUNCA HA RONRONEADO PROPIEDAD de Juánita Pérez Puerto Rico

UNA GALLINA LLEVO SU 5 POLVUELOS A SITIO SEGURO DURANTE UNA TORMENTA DE NIEVE; de LA SRA E. J. WEBB Tejas

TENIENTE HARRY SHARDLOW de Canada

MIENTRAS DISFRUTABA DE LICENCIA EN INGLATERRA VISITO EL PUEBLO de RIPLEY, DONDE DEJO UN RELOJ A COMPOSER CUANDO PASO A RECOGERLO LE DIERON EL QUE SU PADRE HABIA ENTREGADO AL MISMO RELOJERO 25 AÑOS ANTES. EL PADRE MURIO EN LA PRIMERA GUERRA MUNDIAL ANTES DE RECOGER LA PRENSA

Servicio Cablegráfico de la UNITED PRESS

# Heredia visitará Guatemala en Diciembre

Pese a que la Federación Nacional de Fútbol no ha acordado nada con respecto a la invitación de Guatemala, existe un acuerdo por medio del cual el vencedor en el certamen de la Copa Guatemala se adjudicaría esa gira.

La invitación fué hecha cuando el Alajuelense se encontraba en la Habana y pedía a la Federación que los mandos a su regreso de Cuba, prolongasen su gira a esa república hermana.

Corresponderá al Herediano el honor de visitar al república de Guatemala en diciembre próximo, atendiendo a una invitación que formulara aquel país para que un equipo costarricense con tendiese contra los mejores onces balompédicos chapines.

La invitación fué formulada por Guatemala en momentos en que el Alajuelense se encontraba en la Habana y pedía a nuestra federación que los mandos a su regreso de Cuba, prolongasen la gira hasta nuestra hermana mayor del norte.

## EN LOS PRIMEROS DIAS DE NOVIEMBRE LLEGARA ANTONIO VINGYETS

VINGYETS Y DAVILA, SOLICITARON RECESO A SUS RESPECTIVOS CLUBES PARA NO ACTUAR CONTRA EL "ALAJUELA" DURANTE LA PERMANENCIA DE ESE EQUIPO EN LA HABANA

Como ya es del conocimiento de nuestros lectores, el gran delantero manudo, Antonio Vingyets, quien se encuentra actualmente en la Habana, militando en el Puentes Grandes, ha resuelto regresar a sus patrios lares en los primeros días del próximo mes de noviembre.

## MATCH AMISTOSO EN SAN SEBASTIAN

En honor de don Guillermo Vargas se enfrentarán el próximo domingo el San Luis F. C. y el Atlético Sarmiento

Recibimos la siguiente comunicación: San José, Octubre 25, 1945. Sr. Miguel A. Sánchez Redactor Deportivo de ULTIMA HORA. —S. M. Distinguido señor: Como amigo del deporte de los pies, le ruego se sirva publicar la siguiente nota informativa: Los muchachos del San Luis F. C. y los del Atlético Sarmiento, jugarán un match amistoso entre sus oncenos el próximo domingo 28 de octubre en la Plaza de San Sebastián. Dicho juego es dedicado al caballero don Guillermo Vargas, como una sincera muestra de afecto de ambos equipos. La hora señalada para el juego es las 12 horas p. m. Anticipándole las gracias por la publicación de esta, me suscribo, de usted atento y s. s. La Directiva del San Luis F. C.

# Pino y Leal se enfrentarán el domingo en Puntarenas

## EL TORNEO PANAMERICANO DE TENNIS

EFFECTUADO EN MEXICO FUE GANADO POR EL CAMPEON ESTADOUNIDENSE FRANK PARKER VENCIENDO A PANCHEO SEGURA

A fin de estrechar también por medio del deporte los lazos de hermandad panamericana, se ha venido efectuando anualmente una importante competencia de tennis en la ciudad de México con la participación de los principales deportistas de las tres Américas.

En el último torneo que acaba de celebrarse en las canchas del Club Atlético Chapultepec de México, la victoria en juegos

individuales correspondió este año al campeón nacional de los Estados Unidos Frank Parker quien derrotó en los partidos finales al magnifico jugador ecuatoriano Pancho Segura con scores de 9-7, 3-6, 6-2, 8-6.

La pareja Parker Segura se adjudicó el campeonato de dobles venciendo a Rolando y Armando Vega, los jóvenes hermanos aztecas que defendieron los colores de su país.

El que seamos panameños no impedirá que nos fajemos como el público demanda, nos dijo Pino comentando este próximo encuentro

César Leal, el extraordinario zurdo panameño que tan convincentes demostraciones de sus vastos conocimientos y fuerte pegada ha dado durante su prolongada estadía en este país, se enfrentará el próximo domingo a su compatriota, John Pino, en la ciudad de Puntarenas, en un encuentro pactado a diez asaltos.

De resultar este bout, como se espera, los promotores capitalinos harán esfuerzos para repetirlo en esta capital.

Comentando ayer John Pino este encuentro con uno de nuestros redactores, se refirió preferentemente a los temores expresados por algunas personas las cuales creen que siendo ambos púgiles de una misma nacionalidad, no ofrecerán la pelea que se espera.

A este respecto nos dijo: "El hecho de que seamos compatriotas no impedirá que nos fajemos como el público demanda. Pelea remos hasta que uno de los dos quede vencido".

## EL "ATLETICO DE MORAVIA" ACTUARA EN PUNTARENAS

SE ENFRENTARA EL PROXIMO DOMINGO A LAS DIEZ DE LA MAÑANA A UN PODEROSO ONCE PUNTARENENSE EN LAS PLAYITAS

Recibimos ayer la siguiente carta que con gusto publicamos:

PUNTARENAS, 20. — Señor cronista deportiva de LA ULTIMA HORA. Ciudad. Estimable señor: En nombre de la afición puntarenense reciba un saludo cordial al mismo tiempo se sirva hacerme el favor de incluir en su página deportiva lo siguiente: El domingo 28 de octubre del corriente mes, el equipo semi-juvenil Atlético Alvarez de Moravia, nos honrará con su visita, el cual se enfrentará con un equipo de este lugar en las Playitas a las diez de la mañana. Dicho cotejo creo estará muy reñido e interesante ya que como todos lo saben el Alvarez cuenta un equipito de futuras estrellitas in

ternacionales y por lo consiguientemente nuestro cuadro se ha venido preparando para darle dura batalla a los moravianos. Nuestro once estamos seguros hará un magnifico papel ya que se ha venido enfrentando con varios equipos capitalinos tales como La Libertad a los que derrotamos por la anotación de 3 a 0 y con muchos otros más que en total sólo uno hemos perdido en la Sabana con el Saprisa por 5 a 1, que dicho equipo se puede decir que es el campeón nacional ya que es el mejor once que existe en el país. Daremos a conocer el resultado de este magnifico encuentro futbolístico y me suscribo de usted, servidor y amigo, MOISES LING, Corresponsal deportivo de Puntarenas.

## REGRESA UBALDO CHAVES

El gran medio derecho cartaginés, Ubaldo Chaves, ha anunciado su pronto regreso a la patria, después de haber librado una magnifica campaña balompédica en Venezuela, donde descolgó por su juego brioso, decidido y efectivo.

El regreso de Chaves se anuncia para dentro de veintidos días, siendo posible que pueda actuar en los finales de campeonato a favor de sus coterráneos.

# En Marzo irá a New York el Alajuelense

La prensa habanera así lo anunció en publicaciones recientes, informando que el Hispano es uno de los clubes neoyorquinos más interesados en la verificación de esa temporada con los erizos.

Recientes publicaciones de la prensa deportiva habanera, dan cuenta que el Alajuelense tiene posibilidades de visitar la ciudad de Nueva York, para enfrentarse en aquella gran urbe del norte a los mejores equipos de fútbol de la localidad.

Informan dichas publicaciones que el conocido club Hispano, de aquella ciudad norteamericana, está muy interesado en la verificación de una temporada contra los erizos.

De ser posible esta gira a Nueva York, se llevará a cabo en marzo de 1946, después de celebrado el tercer campeonato conroamericano y del Caribe de Fútbol.

## CONVERSACIONES SOBRE LAS FILIPINAS

WASHINGTON, 26. UP— El presidente Truman dijo en una conferencia con la prensa que el programa de asistencia económica a Las Filipinas es necesario para las buenas relaciones de los Estados Unidos con el pueblo de aquel país; agregó que las conversaciones al respecto se hallaban bien adelantadas.

# RACIONAMIENTO DE CUEROS

No existiendo motivo para mantener el racionamiento de cueros por más tiempo y de acuerdo con la resolución tomada en sesión especial entre los representantes de los Industriales de Tenería, representantes de los Industriales de la Carne y el Administrador de Precios, el día 24 de los corrientes, se resuelve suspender el racionamiento de cueros verdes a partir del lunes 29 del corriente, quedando los precios vigentes como precios máximos.

ADMINISTRADOR DE PRECIOS

THEODORO H. PRESTINARY,

San José, 25 de Octubre de 1945.

# Una Carta del Orión.-

A raíz de una nota informativa publicada por este vespertino en su edición del día jueves 18 de octubre, bajo el título de "Señal autonomía obtuvo el quinteto del Orión", en la cual se da cuenta del cambio de orientación del equipo, la directiva del club nos ha enviado una carta en la cual se asegura que nosotros publicamos lo que no dijimos, incurriendo en una evidente ligereza, lamentable para los miembros de esa directiva porque demuestran que no leyeron la publicación atendida o simplemente que fueron sorprendidos por el informante interesado que les llevó la noticia de nuestra publicación. Sin embargo, gustosamente accedimos a darle campo a la carta que nos han enviado ya que tenemos por norma mantener este periódico constantemente abierto a todas las polémicas de la vida deportiva de la nación:

Dice así esta carta:

San José, Octubre 25, 1945  
Señor don Miguel Sánchez O.  
ULTIMA HORA.  
Pte.

Estimado amigo:

En una de las ediciones de ULTIMA HORA de la semana anterior apareció una nota informativa por medio de la cual se da la noticia de haber sido destituido desu cargo de coach de nuestro primer equipo de basket ball al señor don Renato Delcore.

Como creemos que posiblemente usted no fué bien informado al respecto, ya que la referida nota no se ajusta a la realidad de las cosas, la Directiva del Orión en su sesión de anteanoche conoció del asunto y acordó solicitarle una rectificación sobre el par-

ticular, es decir, que se informará la verdad en cuanto al Sr. Delcore, miembro muy estimable de nuestra Directiva.

En vista de la finalización del Campeonato del presente año y debido a sus múltiples ocupaciones, don Renato hizo renuncia de su cargo de coach y la Directiva, una vez tratado el asunto con

los jugadores acordó dar por aceptada esa renuncia y expresarle al Sr. Delcore su profundo agradecimiento por los valiosos servicios prestados.

Esperamos de su característica amabilidad la rectificación solicitada, quedando entretanto, atto. S. S. y amigo

Walter Rodríguez, Srlo.

## A COMISION...

(Viene de la Página 1)

el campesinado, que se han sentido defraudadas en una de sus más legítimas aspiraciones.

Según manifestaciones que recogimos en los corrillos del congreso, son muchos los diputados que consideran esa reforma inoportuna y peligrosa, por la multi-

tud de gravísimos conflictos que inmediatamente provocaría en todo el país, que ella en realidad viene a falsear totalmente el espíritu de la ley. Por eso verían con simpatía que el asunto pasara nuevamente a comisión.

En consecuencia, es muy posible que en ese sentido se pronuncie hoy el congreso.

## CREA NUEVAS BOTELLAS...

(Viene de la Página 1)

tan el pan para sus hijos, por simples venganzas políticas.

Es necesario que el país se en-

tere de los desaciertos del corte sismo en Alajuela. ¿Qué tal si llega a ganar?

CORRESPONSAL.

## SE INSISTE EN QUE SEA...

(Viene de la Página 1)

dineros se usen bien. Pues ninguna garantía mejor que lo que significa la intervención de don Isaac Zúñiga, don Ricardo Fernández Peralta y don Mario Fernández Pacheco. Esos son los funcionarios que deben decir cómo deben aplicarse los 16 millones y no una comisión de personas honorables pero con intereses liga-

dos a la deuda flotante. El Gobierno debe dar al país una sensación clarísima de su buena fé. Nosotros estamos seguros de la probidad del señor Presidente, pero creemos que comete un error al olvidar aconsejarle a su Secretario de Hacienda, que "la mujer de César no sólo debe ser honrada, sino que también debe parecerlo". Tales las impresiones que recogimos en el Congreso.

## POSIBLE QUE PASE EL PROGRAMA DE ENTRENAMIENTO MILITAR OBLIGATORIO

WASHINGTON, 26. UP.— El programa del presidente Truman para el entrenamiento militar universal de los jóvenes de la nación parecía hoy tener una posibilidad de mitad y mitad de pasar en la cámara de representantes. Los dirigentes de la cámara sin duda estimulados por el hecho de que el presidente personalmente había sometido el plan, se han dispuesto a diligenciar

que la medida sea puesta a votación antes del receso de las Pascuas de Navidad, que se proyecta para el diez de diciembre.



# TEATRO LATINO

HOY VIERNES 26

DOS SUPER ALEGRES FUNCIONES — A LAS 7 P. M. — A LAS 8.45 P. M.

Con la simpatiquísima Compañía Mexicana de Revistas:

## "ASI ES MEXICO"

Y SU FAMOSA LLUVIA DE ESTRELLAS:

BLANQUITA PEREYRA  
Escultural Vedette

ALEX  
El mejor ventrílocuo de México y su mú-

ñeco DON CLETO, el viejo gruñón  
y enamorado

GLADYS ARCE  
La muñequita de Biscuit

NICANOR  
el Charro cantor

SIN FALTAR EL REY DE LA RISA:

BONIFACIO

y su Comadre TRABUCITA. — Todo a cargo de

PEPIN PASTOR

EL MAS FAMOSO DIRECTOR ARTISTICO y PRIMERISIMO BAILARIN MEXICANO

PRECIOS . . . . . ₡ 1.30 — MAS IMPUESTOS

Mañana Sábado: Sensacional estreno: "VAMONOS CON PANCHE VILLA"

HERMANOS LARA  
Tres Voces y Tres Guitarras

LOS PACHUCOS  
Jorge, Carlos y Conrado con sus guapas  
compañeras CLARA Y LUZ, en sus electri-  
zantes y dinámicos bailes de Boogui Boogui

LUCHA HUERTA  
El alma de la canción mexicana

GABY MACIAS  
Estrella del cine mexicano

JORGE ROMAY  
El cantor romántico

# SE NECESITAN

Abrigueros en

## "LA PROTECTORA"

25 varas Sur del Teatro América

Edificio Balcón de Europa — Teléfono 5648

## APEDREADO Y DESINFLADO...

(Viene de la Página 1)

rricense ya se externa públicamente en todas partes y por todas las clases sociales y partidos políticos. Es lógico: además de estar representando a un régimen fascista, salvaje y opresivo, se vale de su condición de "diplomático" para ejercer una violenta propaganda totalitaria en nuestro país, llegando incluso a viajar a los costarricenses diciéndoles que en Costa Rica hay más presos políticos que en España. Cáceres de la Moya, además, ha sido señalado como espía al ser vicio del Eje por la policía de La Habana. El hombre, como se ve, no puede tener grandes simpatías

## LA UNION SOVIETICA DEBE SER REFORZADA EN TODAS SUS FORMAS, DICE KALININ

MOSCU, 26 UP.—Se anunció anoche que el Presidente M. I. Kalinin advirtió que la Unión Soviética tiene aún ante sí numerosos peligros, aunque sus principales enemigos están vencidos. Añadió Kalinin que la Unión Soviética debe ser reforzada de todas formas, para salvaguardar su existencia como estado y su sistema socialista. Kalinin también reconoció que eran justificadas las quejas sobre la escasez de artículos de consumo, pero prometió que a fin de año, los campesinos comenzarán a recibirlos en cantidades limitadas.

en nuestro medio.

Todas estas circunstancias, sobre todo sus últimas actividades públicas, han dado motivo, entre otras cosas, a que se extienda públicamente la protesta por su permanencia en nuestro país. Así por ejemplo, anoche un grupo de estudiantes encontró el carro de Cáceres de la Moya parado en una calle sospechosa. Lo vieron, lo desinflaron y lo apedrearon como demostración antifranquista de repudio al representante del traidor fascista. La policía detuvo a uno de los autores de la protesta. Resultó ser uno de los mejores alumnos del "Liceo Sarmiento". Esta mañana se le puso en libertad.

La situación de Cáceres de la Moya en Costa Rica es bastante comprometida.

Mañana SABADO, comienza en el PALACE, la exhibición gigante de:

"ESCUELA DE SIRENAS"  
El más fantástico y lujoso espectáculo del año! El grandioso ballet acuático! En exquisitos colores! con Carlos Ramirez, Red Skelton, Esther Williams, Xavier Cugat y unos pilones que quitan la cabeza!

En la semana entrante, debut del Chansonier Brasilero-francés

FERNANDO ROSEL  
Viernes, UNICA presentación!

Ya está en Costa Rica:  
FELIZ Y ENAMORADA  
por Diana Durbin, en colores!  
Hoy, Viernes, 26 de Octubre

## PALACE

A las 3, 7 y 8.45 — 1.05

Siguen los llenazos de ayer! El Monstruo, El Hombre Lobo, El Jorobado, Drácula, en:  
LA GUARIDA  
DE FRANKESTEIN

## VARIEDADES

A las 3, 7 y 8.45 — 0.80

Charles Laughon y Ella Raines, en:  
PERSECUCION

## MODERNO

A las 3, 7 y 8.45 — 0.55

Johnny Weismuller, en:  
PARZAN Y LAS AMAZONAS  
En Español!

## IDEAL

A las 7 y 8.45 — 0.55

Cornel Wilde, en:  
"CANCION INOLVIDABLE"  
En colores!

## LIBANO

A las 7 y 8.45 — 0.55

En Español!  
SU MILAGRO DE AMOR

## KEITH

A las 7 y 8.45 — 0.55

Jorge Negrete en el re-estreno  
TIERRA DE PASIONES

Mañana: El éxito de suprema comicidad. Eddie Bracken, en: LAURELES AJENOS

Próximo DOMINGO: El film más interesante y apasionado del año! Un gigante Warner Bros, que no tiene paralelo! La historia quemante de un amor que brotó al primer encuentro y que arrastró dos destinos por un mundo lleno de intrigas y traiciones. Hedy Lamarr y Paul Henreid, en: LOS CONSPIRADORES o ALMAS DE FUEGO. — Con Peter Lorre y Sidney Greenstreet. — Mientras que la historia esperaba, ellos escribían un sensacional capítulo vibrante de pasión.

EL CIRCUITO RAVENTOS PRESENTA HOY:

## RAVENTOS

Hoy a las 3, 7 y 8.45 — 1.05  
Eleanor Powell, en:  
SENSACIONES DE 1945

## CAPITOLIO

A las 7 y 8.45 — 0.55  
Loretta Young, en:  
EL MAÑANA ES NUESTRO  
(En inglés, con título, en Español)

## AMERICA

A las 7 y 9 — 0.70  
Dennis Morgan, en:  
GRACIAS A MI BUENA ESTRELLA

## ADELA

A las 7 y 8.45 — 0.70  
LAURA

## CASTRO

A las 7.30 — 0.70  
CANELITA EN RAMA

Muy pronto: Dorothy Lamour en: LA FAVORITA DE LOS DIOS. — Luis Sandrini, en: LA CASA DE LOS MILLONES.